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ÉCOLE LUDGER-DUVERNAY 

Procès-verbal d’une rencontre du conseil d’établissement de l’école LUDGER-
DUVERNAY tenue le lundi 27 novembre, à 18 h 45, au 36, rue Dalpé à Verchères. 

SONT PRÉSENTS :  

Madame Cynthia Larose Membre parent 
Madame Véronique Beaudry Membre parent 
Madame Vanessa Bouvrette Membre parent  
Madame Marie-Josianne Séguin Membre parent  
Madame Caroline Laberge Membre parent 
Monsieur Loïc Guillemot Membre parent substitut 

 
Madame Virginie Roy Enseignante 
Madame Mélanie Fontaine Enseignante 
Madame Caroline Morissette Enseignante 
Madame Nathalie Raymond Enseignante 
Madame Mélanie Rousselle Employée de soutien, SDG 
Madame Myriam Giard Employée de soutien 
 
SONT ABSENTS :  

Monsieur Charles Trottier Membre parent substitut 
Madame Annie Dubeau Représentante de la communauté 
Madame Jade Vandenbossche-Makombo Membre parent 
  
PARTICIPENT ÉGALEMENT À CETTE SÉANCE :  
Madame Maryse Noël , Directrice 

 CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Madame Cynthia Larose, présidente, fait la constatation du quorum et ouvre la 
séance à 18 h 45. 

 REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

CÉ290-23-24-16 Il est proposé par Caroline Laberge d’adopter l’ordre du jour suivant : 

1. Constatation du quorum et ouverture de la séance 
2. Revue et adoption de l’ordre du jour 
3. Revue et approbation du procès-verbal de la rencontre du 10 octobre 2023 
4. Parole au public  
5. Suivis du procès-verbal du 10 octobre 2023 
6.  Travaux du conseil : 
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6.1. Activités éducatives complémentaires  
6.2. Aménagement de la cour d’école 
6.3. Fonds à destination spéciale 
6.4. Évaluation du PÉ 2018-2023 
6.5. Planification de la consultation obligatoire des élèves et consultation 

facultative des parents 

7. Affaires nouvelles   
7.1. Projet de PÉ 2023-2027 
7.2. Directive du ministère au sujet du cellulaire à l’école 
7.3. Plan de lutte, révision et ajouts 

8. Rapport aux membres parents, de la personne déléguée au comité de parents 
de la commission scolaire. 

9. Mot des enseignants 
10. Mot du service de garde 
11. Mot du personnel de soutien 
12. Mot de l’OPP 
13. Relevé de notes sur Mozaik parent 
14. Levée de la séance 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 REVUE ET APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL  

CÉ290-23-24-17 Il est proposé par Vanessa Bouvrette d’approuver le procès-verbal de la rencontre 
du 10 octobre 2023 avec correction au point 9.5 « l’année en cours ». 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

 PAROLE AU PUBLIC 

Aucun public présent 

 SUIVIS DU PROCÈS-VERBAL DU 10 OCTOBRE 2023 

Le suivi concernant le projet Trottibus est reporté à la prochaine rencontre. 

 TRAVAUX DU CONSEIL 

6.1  Activités éducatives complémentaires, ajouts 

CÉ290-23-24-18      Des activités éducatives sont ajoutées pour certains groupes. Il s’agit d’activités en 
milieux culturels et il n’y aura pas de frais demandés aux parents ni de modifications à 
l’horaire.  

https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/fiche_22_fonds_destination_speciale.pdf
https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/Fiche_5_Projet_educatif.pdf
https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/Fiche_19_Consultation_des_eleves.pdf
https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/fiche_18_consultations_parents_ecole.pdf
https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/fiche_18_consultations_parents_ecole.pdf
https://www.youtube.com/watch?v=WhFDsQTtviM&feature=youtu.be
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6.2 Aménagement de la cour d’école, dépôt du nouveau projet (nouvelle 
résolution) 

CÉ290-23-24-19           EMBELLISSEMENT DE LA COUR D’ÉCOLE 

La directrice présente le projet d’embellissement de la cour de l’école qui prévoit les 
éléments suivants : 

   Aménagement d’une classe extérieure, un cabanon, des paniers de basket-ball 

Ce projet permettra d’offrir aux élèves de nouvelles activités sur la cour d’école et de mettre 
plus efficacement du matériel de jeux à la disposition des élèves. 

 

Le coût estimé de ce projet est de 112 000 $. Ce projet sera financé de la façon suivante : 

SOURCE DE FINANCEMENT MONTANT 

Subvention ministérielle (mesure 50 530 Embellissement de cours 
d’école) 

100 000 $ 

Don ou subvention d’autres organismes  

Campagne de financement 12 000 $ 

Surplus de l’année scolaire précédente  

Surplus de l’année scolaire en cours ou des années scolaires à venir  

Total : 112 000 $ 

 

 

Les activités qui seront organisées dans le cadre de la campagne de financement ont été 
approuvées précédemment par la résolution [ou les résolutions] no CÉ290-23-24-18. 

 

Les membres échangent au sujet de ce projet. 

 

Il EST PROPOSÉ PAR madame Nathalie Raymond : 

 

D’AUTORISER la directrice de l’école à faire les démarches requises pour la mise en 
œuvre du projet d’embellissement de la cour d’école Ludger-Duvernay. 
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6.3 Fonds à destination spéciale, regroupement de projets et utilisations 
des sommes sans projet 

La direction présente les différents projets associés au Fonds à destination spéciale. Elle 
propose de regrouper certains projets et de préciser à quoi serviront les sommes qui ne 
sont pas associées à un projet.  

Au total, il y a 31 546,86 $ dans le Fonds à destination spéciale 

FDSCHANDA Vente de vêtements eld : 679,65 $ 

FDSCLAEXT Classe extérieure — cour d’école :    14 124,73 $ 

FDSCOLMOI Colle à moi — campagne de financement : 665,71 $ 

FDSPHOTOS Ristourne photos : 607,63 

Sans projet : 15 469,14 $ 

 Les sommes dans les projets FDSCOLMOI et FDSPHOTO seront fusionnés dans le projet 
FDSCHANDA. 

Une somme de 6000 $ du montant de 15 649,14 $ sera associée à un projet FDSACTVIT 
pour des activités à l’école pour l’ensemble des élèves.  

Il reste une somme de 9469,14 $ qui n’est pas associé à un projet. Dans les prochains 
mois, il est souhaitable que nous précisions à quoi servira ce montant.  

 

CÉ290-23-24-20 Il est proposé par Cynthia Larose : 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

6.4 Évaluation du PÉ 2018-2023 

Le projet éducatif et les résultats sont revus avec les membres.  La direction répond aux 
questions. 

CÉ290-23-24-21 Il est proposé par Caroline Laberge : 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/fiche_22_fonds_destination_speciale.pdf
https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/Fiche_5_Projet_educatif.pdf


 

 5 de 6 

6.5 Planification de la consultation obligatoire des élèves et consultation 
facultative des parents 

Ce point est reporté à une rencontre ultérieure. 

 AFFAIRES NOUVELLES 

7.1 PROJET DU PÉ 2023-2027 

Le projet éducatif (PÉ) est présenté aux membres. Les membres sont d’accord 
avec l’angle pris dans le PÉ. L’adoption par le Conseil d’Établissement aura lieu en 
janvier même si la date butoir a été repoussée en avril 2024. 

7.2 DIRECTIVE DU MINISTÈRE AU SUJET DU CELLULAIRE À L’ÉCOLE 

La nouvelle directive est présentée aux membres. Les membres du conseil des 
enseignants actualiseront le code de vie et il sera présenté à la rencontre de janvier 2024 
pour adoption.  Les communications aux parents auront lieu rapidement après l’adoption 
au Conseil d’Établissement.  

7.3 PLAN DE LUTTE, RÉVISION ET AJOUTS 

Le plan de lutte doit être révisé en profondeur pour y intégrer en autres les mesures 
prises en cas de violence à caractère sexuel ainsi que modifications demandées 
par le ministère de l’Éducation. L’actualisation du plan de lutte est commencée et 
elle se poursuivra sur plusieurs mois puisque certaines précisions ne sont pas 
encore disponibles. Une première version sera présentée janvier 2024. 

 RAPPORT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS 

Le rapport d’octobre a été envoyé par courriel aux membres. 

 MOT DES ENSEIGNANTS 

Les enseignants informent les membres du conseil de la démarche réalisée : 

Préscolaire 4 ans : L’activité Cinq Épices a été très appréciée. 

Préscolaire 5 ans : La sortie au Musée ferroviaire a été très appréciée. 

1re année : Le projet « Jeu du loup » se passe bien. 

2e année : Il y a eu une sortie au Théâtre La Dame de cœur. Le déroulement de la 
journée et le spectacle ont été très appréciés.  

3e année : C’est le début du projet « Lis avec moi ». Il s’agit d’un concours de 
lecture à haute voix. Aussi, il y a eu une sortie à L’OSM mais les élèves ont trouvé 
cette sortie « un peu longue ». 

https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/Fiche_19_Consultation_des_eleves.pdf
https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/fiche_18_consultations_parents_ecole.pdf
https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/fiche_18_consultations_parents_ecole.pdf


 

 6 de 6 

4e année : Il y aura le retour de l’enseignante, Mme Alexandra Couture, au début 
décembre.  

5e année : En décembre, il y aura une sortie au Planétarium (en compagnie des 
élèves de 6e année).  

6e année : Certaines classes ont fait une expo-sciences sur les catastrophes 
naturelles. Il y aura le marché de Noël en début décembre pour financer leur classe 
verte de juin. 

TOUS : Dans la semaine avant Noël, il y aura des concerts de musique intimes 
dans la salle polyvalente. Les parents recevront les invitations au courant du mois 
de décembre. 

 MOT DU SERVICE DE GARDE 

Il y a eu l’ajout d’un 3e groupe de maternelle. 

La journée pédagogique du 24 novembre était sur la thématique de Noël avec des jeux au 
gymnase sur la même thématique. 

La journée pédagogique du 8 janvier sera sur la thématique de la Neige avec des jeux 
extérieurs (patin et glissade). 

 MOT DU PERSONNEL DE SOUTIEN 

Mme Francesca Boucher-Cacchione, TES qui travaillait avec les maternelles 4ans, est 
maintenant avec les élèves du primaire. Nous cherchons une autre TES pour les 
maternelles 4 ans.  

 MOT DE L’OPP 

Il y aura une soirée cinéma au gymnase le 15 décembre. À présent, 40 familles ont 
confirmé leur participation. 

 LEVÉE DE LA SÉANCE 

CÉ290-23-24-22 À 21 h 7, il est proposé par Cynthia Larose de lever la présente séance. 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

 

_______________________________  _____________________________ 

Président(e) Directeur  


